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La CCPAL inaugure les travaux de
requalification de la zone Peyrolière à Apt

Après des travaux de juillet à septembre derniers, la zone industrielle Peyrolière, située à
l’entrée d’Apt, a fait peau neuve. Une requalification qui a été inaugurée par la communauté de
communes Pays d’Apt Luberon (CCPAL) ce mardi 3 décembre.

Le Pays d’Apt Luberon souhaite dynamiser le développement économique du territoire. Dans ce cadre, la
communauté de communes a réalisé des travaux de requalification de la zone industrielle Peyrolière,
située à Apt. La zone, qui s’est offerte une nouvelle jeunesse, a été inaugurée par les élus de la CCPAL
qui se sont réunis dans les locaux de GC Aesthetics (Eurosilicone), leader mondial dans le secteur de la
chirurgie plastique et esthétique. La zone industrielle Peyrolière héberge d’autres entreprises de haute
technologie telles que Pyrofeu, leader européen des allume-feux.

https://www.paysapt-luberon.fr
https://gcaesthetics.com/fr
https://www.pyrofeu.fr
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Les travaux, qui ont duré de juillet à septembre derniers, ont compris la refonte de la voirie existante, la
valorisation de l’entrée de la zone avec l’aménagement d’un espace dédié au stationnement des poids-
lourds et la mise en place d’une signalétique verticale d’information sur les entreprises, la sécurisation
des déplacements dans la zone avec la création de deux ralentisseurs, la redistribution de l’espace public
avec l’intégration des modes de déplacement doux, ainsi qu’une meilleure gestion des eaux pluviales.

©CCPAL

Ces aménagements devraient permettre une montée en gamme de l’ensemble du Pôle d’activités Apt
Ouest pour obtenir les niveaux supérieurs de qualité du label régional PARC+, le Pôle ayant atteint le
niveau 1 du label pour la période 2022-2024. Le coût total des travaux s’élève à 275 517€, financés par la
CCPAL, la Région Sud et le Département de Vaucluse.
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La zone industrielle Peyrolière. ©CCPAL

Le MIN de Châteaurenard quitte son site
vieillot du centre-ville pour la Zone des Iscles
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« Depuis 3 ans, sur une friche industrielle de 7 hectares, nous avons dépollué, recyclé et
requalifié un site qui occupe désormais 13 500 m² de plancher », précise lors de l’inauguration,
ce mardi  26 novembre,  Jérémie Becciu,  l’heureux directeur de ce ‘Pôle Logistique –  MIN
Châteaurenard – Mobilité Décarbonée’ qui trône en pleine campagne.

En présence du Président de la Région Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur, Renaud Muselier (qui a fait un
chèque de 5M€), de la Présidente du Conseil Départemental des Bouches-du-Rhône, Martine Vassal (qui
a déboursé 10M€), de la sous-préfète d’Arles Cécile Lenglet (650 000€), et du maire Marcel Martel qu’il
remercie, le directeur ajoute : « Du champ au marché, de la graine à l’assiette, c’est notre ADN, celui de
ce pôle agro-alimentaire de tous nos fruits et légumes frais, secs et surgelés. » En tout, ce Pôle a coûté
33M€ cofinancés également par le Crédit Agricole Alpes-Provence (représenté par son président Franck
Alexandre) et la Banque des Territoires.

Cette plateforme accompagnera le  transport  de demain en passant  à  une mobilité  décarbonée des
marchandises. « Le taux de remplissage est de 92%, nous avons 148 salariés et dès l’année prochaine, ils
seront 200 chauffeurs, livreurs, préparateurs de commandes, manutentionnaires, caristes, gestionnaires
de stocks et de chargements, commerciaux », précise Jérémie Brecciu.

Sur un seul site, sont concentrés des bâtiments neufs, lumineux, fonctionnels de béton-verre-acier pour 9
entreprises de transports, des parkings pour 148 poids-lourds et 222 véhicules du personnel, avec 17
bornes de recharge électrique, un groupe de production de froid mutualisé pour autant de quais et
cellules logistiques accessibles aux personnes à mobilité réduite avec, côté esthétique, un code couleur
éclatant.

https://fr.linkedin.com/in/jeremiebecciu/fr
https://www.min-chateaurenard.com
https://www.min-chateaurenard.com
https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier/
https://www.linkedin.com/in/martine-vassal-4a07b17a/
https://www.linkedin.com/in/cécile-l-4a462686/
https://www.facebook.com/marcelmartelchateaurenard/?locale=fr_FR
https://www.credit-agricole.fr/ca-alpesprovence/particulier.html
https://www.linkedin.com/in/franck-alexandre-6ab45b208/
https://www.linkedin.com/in/franck-alexandre-6ab45b208/
https://www.banquedesterritoires.fr
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Cet outil du XXIᵉ regroupe le flux des marchandises, réduit le nombre de camions sur les routes, limite
les nuisances sonores, les vibrations des poids-lourds, les embouteillages et le rejet de gaz polluants dans
l’atmosphère.  Les  chauffeurs  disposent  d’un  vestiaire,  de  douches,  les  salariés  d’un  restaurant
d’entreprise. « Entre les étals des producteurs, des paysans, des grossistes, des détaillants et les camions
frigorifiques, il y a à peine quelques mètres, tout se passe sur le même lieu, on économise entre 20 et
30% de carburants et il n’y a pas de rupture de la chaîne du froid. D’ici 2030, la plupart des véhicules
seront électriques, donc zéro décibel, pas de bruit sur les quais et dans les hangars. Et notre mue n’est
pas terminée », insiste Jérémie Brecciu.
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©MIN de Châteaurenard

Marcel Martel, le maire de Châteaurenard, rappelle que c’est grâce à l’arrivée du chemin de fer, à la fin
du XIXᵉ siècle, que Châteaurenard a connu un essor économique exceptionnel en livrant à Paris les fruits
et légumes ramassés la veille en Provence. Il a aussi salué ce nouveau site couronné du label ‘BDM’
(Bâtiment durable méditerranéen – Bronze), à haute performance énergétique qui ajoute à l’attractivité
de sa commune.

Martine Vassal, la présidente de l’exécutif des Bouches-du-Rhône et de la Métropole d’Aix-Marseille-
Provence qui était venue, dès 2016, sur l’ancien carreau du MIN au cœur de Châteaurenard le reconnaît
: « Il était dans un triste état, mais les salariés qui y travaillaient avaient une sacrée volonté ! Du coup,
j’ai décidé de les aider, de soutenir ce projet de modernisation. Et j’ai tenu parole. Il ne faut pas oublier
que c’est le plus grand marché de fruits et légumes de France, après Rungis. Et surtout, Ici, c’est priorité
aux  circuits  courts.  Et  dans  la  crise  que traversent  nos  paysans,  je  voudrais  leur  dire  que je  les
comprends. Il est honteux qu’ils ne vivent pas du fruit de leur travail. Et s’il le faut, je suis prête à
grimper en haut des barricades avec eux pour les soutenir dans leur juste combat. »

Place à Renaud Muselier, le patron de la Région Sud. « Nous avons chez nous tout un réseau de MIN à
Marseille (Les Arnavaux), Avignon, Cavaillon, Nice et Châteaurenard. Il représente 1,2Md€ de chiffre
d’affaires, 10% des MIN de France, 682 000 tonnes de marchandises, 11% du flux régional annuel. Le
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président évoque alors la figure tutélaire du Châteaurenardais Léon Vachet, député RPR pendant près de
20  ans  (1988-2007)  et  surtout  éternel  défenseur  des  paysans,  «  dont  l’unique  ambition  était  de
développer sa ville. Il serait content aujourd’hui de voir ce pôle. »

Renaud Muselier évoque alors son programme ‘Une Cop d’avance’ avec son ‘Plan climat’, son souci de
décarboner, de préserver la biodiversité, de préserver la qualité de l’air et donc de vie de ses habitants et
d’avoir une énergie diversifiée entre véhicules électriques, panneaux photovoltaïques, éolien flottant et
sites  nucléaires.  Il  a  aussi  parlé  du  déficit  record  que  subit  la  France.  «  Comment  des  hauts
fonctionnaires de Bercy qui ont Bac + 20 ont-ils pu laisser filer la dette de 60Md€ entre mars et juin 2024
? Pour nous, ça représente un régime minceur de -112M€. Je ne vais pas fermer de lycées, ni réduire le
réseau de transports Zou ni le budget alloué à l’agriculture. Je maintiendrai l’enveloppe de 26,8M€ sans
parler des 63M€ du FEADER (Fonds européen agricole pour le développement rural) pour 2025. »
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Renaud Muselier et Martine Vassal lors de l’inauguration. ©Andrée Brunetti / L’Echo du Mardi

Il faut savoir qu’après cette 1ʳᵉ étape, le programme du Pôle Logistique va s’enrichir dans quelques mois
d’un nouveau carreau des producteurs avec des entrepôts adaptés aux attentes environnementales des
consommateurs.  Il  sera,  lui  aussi,  le  moteur  de  la  transition  énergétique  avec  une  «  Centrale  de
production photovoltaïque » de 4,2GW pour valoriser les produits locaux et bio et apporter une valeur
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ajoutée à ce territoire. D’autant plus qu’il a été édifié sur un terrain abandonné, une ancienne friche
industrielle, donc sans grignoter un seul mètre carré agricole. 

Contact : 06 20 76 38 59  

Malaucène, inauguration de la Maison de la
santé      

Installée 7, rue Guimety à Malaucène, la Maison de la santé s’épanouit sur 475 m2 partagés sur
trois  étages.  Elle  est  composée  d’un espace  d’accueil,  de  9  neufs  cabinets  médicaux  et  
paramédicaux,  de  plusieurs  espaces  d’attente,  d’une  salle  de  convivialité  ainsi  que  d’un
logement pour accueillir un médecin en formation.
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La Maison médicale de Malaucène a ouvert ses portes le 25 septembre dernier avec à son bord 1
médecin  généraliste,  4  infirmières,  1  masseur-kinésithérapeute,  1  ostéopathe,  1  sophrologue-
hypnothérapeute  et  1  naturopathe.

La Région
a contribué à sa réalisation à hauteur de plus de 431 000€ pour son acquisition et les travaux.

Depuis sa création, le dispositif régional Kit contre les déserts médicaux
a permis la labellisation de 119 Maisons régionales de santé pour un montant de près de 19M€, dont 22
dans le Vaucluse pour un montant de plus de 4M€. La Région a également pourvu à l’installation de 29
médecins généralistes pour un montant de plus de 635 000€, dont 6 dans le Vaucluse pour un montant de
plus de 200 000€. Le co-financement avec l’Agence Régional de Santé a permis la création de 235
bourses pour un montant de plus de 610 000€, dont 38 dans le Vaucluse pour un montant de plus de
99 000€.

Et demain ?
La Région Sud prévoit la création de 150 Maisons de la santé afin de réduire les inégalités de l’accès à la
santé et des distances à parcourir avec une offre de soins diversifiés, équilibrée et le plus proche possible
des domiciles des patients, avait évoqué, en substance, Renaud Muselier, le président de la Région
Provence-Alpes-Côte d’Azur lors d’un précédent discours.

L’inauguration
La Maison de santé de Malaucène a été inaugurée le 19 octobre avec, autour du maire de Malaucène,
Frédéric Tenon, à sa gauche Dominique Santoni présidente du Conseil départemental de Vaucluse et à sa
droite Bénédicte Martin, Vice-Présidente de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur.

Avignon : le Campus Vincent de Paul
inaugure le nouveau bâtiment de son Centre
de Formation Continue

https://www.maisons-et-poles-de-sante.com/maison-de-sante/provence-alpes-cote-d-azur/vaucluse/malaucene/maison-de-sante-de-malaucene-m76581.htm
https://www.maisons-et-poles-de-sante.com/maison-de-sante/provence-alpes-cote-d-azur/vaucluse/malaucene/
https://www.malaucene.fr/la-mairie/vie-municipale/les-elus.html
https://www.vaucluse.fr/information-transversale/annuaire-des-elus/detail-des-annuaires-des-elus-3802/dominique-santoni-229
https://www.maregionsud.fr/votre-region/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/martin-benedicte
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En mai 2023, l’établissement Vincent de Paul, implanté à Avignon depuis 100 ans, posait la
première pierre du nouveau bâtiment de son Centre de formation continue (CFC). Ce nouvel
aménagement, dans la zone de Courtine, est enfin sorti de terre et a été inauguré ce mercredi 9
octobre.

Les alternants de Vincent de Paul étaient jusqu’à présent répartis sur deux sites différents en Courtine.
L’établissement souhaitait donc construire un nouveau bâtiment qui permettrait de tous les rassembler
en un seul et même lieu. Ainsi, après la pose de la première pierre il y a plus d’un an, la construction du
nouveau bâtiment du CFC a été finalisée et il a pu être inauguré ce mercredi 9 octobre. Un aménagement
à 2,5 M€, financé par l’Organisme de gestion de l’enseignement catholique (OGEC) et la Région Sud.

L’objectif est d’offre des conditions optimales de travail et d’études aux jeunes, aux formateurs et aux
équipes administratives qui bénéficient désormais de ce bâtiment de 360 m² et 3 étages qui compte neuf
salles de classes, et qui peut accueillir jusqu’à 450 alternants. « Cette étape majeure permettra de

https://vincentdepaul84.fr/
https://www.maregionsud.fr/
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dynamiser notre activité avec l’ouverture du BTS Opticien Lunetier en septembre 2025, offrant ainsi de
nouvelles opportunités de formation et de développement professionnel », se réjouit l’établissement.

La nouvelle salle d’arts martiaux de Vaison-
la-Romaine porte le nom d’une championne
paralympique

La  ville  de  Vaison-la-Romaine  compte  désormais  une  salle  d’arts  martiaux  parmi  ses
équipements sportifs. La salle ‘Sandrine Martinet’, nommée après la championne de para judo,
vice-championne olympique aux Jeux Paralympiques de Paris 2024, vient compléter le complexe
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sportif Ulysse Fabre et sera inaugurée le samedi 12 octobre.

Les clubs de karaté, judo, taekwondo, aïkido et krav-maga de la ville de Vaison-la-Romaine ont à présent
un seul et même lieu pour exercer leur pratique sportive. La salle, entrée en service à la rentrée, vient
étoffer le complexe sportif Ulysse Fabre et est également à la disposition de l’école Émile Zola.

Jean-François Périlhou, maire de la ville, a tenu à ce que cette salle porte le nom d’une femme du monde
sportif.  C’est  donc  le  nom de  Sandrine  Martinet  qui  a  été  choisi.  La  championne  de  para  judo,
malvoyante, qui a remporté la médaille d’argent aux Jeux Paralympiques de Paris 2024, a porté haut les
couleurs de la France durant ces Jeux. Elle a aussi brillé lors de précédents Jeux. Elle a été médaillée d’or
à Rio en 2016 et médaillée d’argent à Athènes en 2004, à Pékin en 2008, et à Tokyo en 2021. Il allait
donc de soi que la nouvelle salle d’arts martiaux de Vaison-la-Romaine serait nommée « la salle Sandrine
Martinet. »

Ce nouveau bâtiment, d’une surface totale de 500 m², est composé de deux salles de combat de 160 et
148  m²,  de  quatre  vestiaires,  deux  espaces  pour  les  douches,  cinq  sanitaires  dont  des  sanitaires
accessibles aux personnes à mobilité réduite, un local de rangement, ainsi qu’un parking dédié.

La salle Sandrine Martinet sera inaugurée le samedi 12 octobre à 18h en présence de la championne
paralympique.

https://fr.linkedin.com/in/jean-françois-périlhou-12651521b
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La salle Sandrine Martinet

La troisième tranche de la digue de Lauris
inaugurée 
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Le 18 septembre dernier, la troisième tranche de la digue de Lauris a été officiellement inaugurée, après
7 mois de travaux. Il s’agissait de compléter les ouvrages de protection contre les crues de la Durance
construits en 2008 et en 2014. 

Dans cette nouvelle phase des travaux, il s’agissait de restaurer la digue existante qui ne pouvait contenir
les crues au-delà d’un débit de 2 500 m³/sec et de prolonger l’ouvrage jusqu’à la voie ferrée, située en
amont. 300 personnes et leurs biens sont ainsi protégés contre des crues pouvant aller jusqu’à 4 000
m³/sec. Rappelons qu’en 1994 une crue de 3 000 m³/sec avait inondé tout le secteur.  

Cette digue est capable de résister à des crues d’un débit de 6 500 m³/sec

D’une longueur de 900 mètres et 15 de large, cette digue est surélevée de 3,75 mètres par rapport au
niveau du sol. Des pistes y ont été aménagées sur la crête et à la base. Cette digue est capable de
résister, avant rupture de l’ouvrage, à des crues d’un débit de 6 500 m³/sec, des nouveaux jamais connus
sur la Durance. D’un montant prévisionnel hors taxes de 1,83 millions d’euros, ces travaux ont été
financés à hauteur de 39 % par l’agglomération Luberon Monts de Vaucluse, de 30 % par le Département
de Vaucluse, de 16 % par EDF et 15 % par l’État. 
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Ces travaux ont été conduits à l’initiative de Luberon Monts de Vaucluse Agglomération (LMV) qui depuis
2020 a la compétence de la gestion des milieux aquatiques et de la prévention des inondations (GEMAPI).
La maîtrise d’ouvrage a été confiée aux services du SMAVD (Syndicat Mixte d’Aménagement de la Vallée
de la Durance). La maîtrise foncière a été menée par la SAFER, pour le compte de LMV. L’ouvrage
appartient à LMV qui en délègue l’entretien et la surveillance, par convention, au SMAVD. Quant aux
travaux, ils ont été réalisés par des entreprises locales ou régionales : Midi travaux, Buesa et Midi
traçage. 

https://www.luberonmontsdevaucluse.fr
https://www.smavd.org
https://www.safer-paca.com
http://www.miditravaux.fr
https://buesa.com
https://www.miditracage-esvia.com
https://www.miditracage-esvia.com
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Une nouvelle école à Avignon : une première
depuis 30 ans

Inauguration de la 59e école d’Avignon, au cœur de l’éco-quartier Joly-Jean. La nouvelle école
Melly & Paul Puaux a été imaginée pour répondre à l’accroissement du nombre d’enfants
scolarisés. Un établissement où tout est fait pour le bonheur des enfants.

« Il n’est pas, je crois, de plus grande joie pour un maire que d’inaugurer une école » a déclaré Cecile
Helle.  Un  pari  sur  l’avenir,  sur  le  champ  des  possibles  ouverts  aux  petits  avignonnais  avec  cet
établissement qui a demandé 2 ans et demi de travaux dans la coulée verte au milieu de 42 hectares de
nature.

Bois, verre et béton pour ce bâtiment 100% éco-responsable, toiture et cour de récréation végétalisées,
panneaux photovoltaïques, brise-soleil, halle créative, studio de musique, murs d’escalade, labo des petits

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/avignon-les-travaux-de-lecole-primaire-joly-jean-viennent-de-commencer-pour-une-livraison-a-la-rentree-2024/
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génies, planetarium, toboggan pour accéder à la cantine. « Tout a été pensé pour un apprentissage
maximal, pédagogique et ludique » explique la maire, qui n’a pas oublié qu’elle était enseignante.

« Il n’est pas, je crois, de plus grande joie pour un maire que d’inaugurer une école »

Cécile Helle, maire d’Avignon

Projet phare de la seconde mandature
C’est la première école construite à Avignon depuis bientôt presque trois décennies, face à la croissance
de la population, c’était le projet-phare de la seconde mandature de Cécile Helle, « Un lieu de rencontre,
de  partage,  de  vie,  de  bien  vivre,  d’épanouissement  et  d’inclusion  puisque  des  psychologues  et
psychomotriciens sont prévus pour accompagner individuellement une dizaine d’enfants autistes. »
Une école idéale qui a obtenu en 2021 le label Bâtiment durable méditerranéen (BDM) niveau or pour sa
conception.  La  commission  BDM  a  particulièrement  apprécié  l’ouverture  de  l’école  sur  son
environnement.

Crédit : Ville d’Avignon
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Energie : une école 100% autonome
Par  ailleurs,  l’école  est  100%  autonome  sur  le  plan  énergétique  avec  ses  400  m2  de  panneaux
photovoltaïques installés sur la toiture (puissance : 77 kWhc) permettant d’alimenter ses besoins propres
mais aussi ceux de bâtiments communaux proches (cuisine centrale, bibliothèque Renaud-Barrault). Le
chauffage est assuré par une pompe à chaleur géothermique, l’émission se faisant par des panneaux
rayonnants. Deux centrales de traitement de l’air garantissent, selon le système de ventilation double
flux, un renouvellement de l’air intérieur. Du double vitrage performant et des brise-soleils orientables
maintiennent la fraîcheur du bâtiment en période de chaleur.

(Vidéo) Avignon, de l’or pour l’école Joly Jean !

1% artistique : Masfer à la manœuvre
Dans le cadre du ‘1% artistique’, une œuvre durable a été conçue par l’artiste et designer Matali Crasset,
une ‘Girouette Joli’ (sans ‘e’) et une « Hutte Joli » avec fanions colorés (voir ci-dessous) . Elles ont été
réalisées par les artisans de talent de l’Atelier de Métallerie Masfer situé au Thor. Philippe Catinaud, le
patron, n’est pas peu fier d’avoir participé à ce travail « La hutte fait 6 mètres de haut, la girouette 3m de
diamètre, ça a l’air simple mais c’était un challenge technique. On a dû faire une dalle de béton d’un
mètre carré pour qu’elles ne s’enfoncent pas dans le sable. En plus, les petits ont fait des dessins qu’on a
mis dans une boîte, ce sera leur trésor enfoui que d’autres générations d’écoliers découvriront peut-être
un jour, dans des années ».
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Crédit : Masfer
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Crédit : Masfer

Les avignonnais consultés pour le nom de l’école
Pour le nom de l’école, les avignonnais ont été sollicité. Plus d’un millier ont choisi ‘Melly et Paul Puaux’,
plutôt que les couples Mandela, Curie, Badinter, Aubrac, Manouchian ou Kraft. Deux avignonnais qui,
jusqu’à leur dernier souffle se sont battus pour le Festival et le rayonnement d’Avignon, dans les pas de
Jean Vilar, le créateur du TNP (Théâtre national populaire) et de cette ‘Culture pour tous’.

Au final, 107 élèves ont bien de la chance d’avoir fait leur rentrée dans les 4 940m2 de cette école idéale,
ouverte, inclusive. A terme, ils seront 300 dans 11 classes (5 maternelles et 6 élémentaires). Le tout,
encadré notamment par 11 enseignants et personnels pédagogiques, 10 agents municipaux (ATSEM,
agents de cantines, agents polyvalents…) et une directrice des activités périscolaires (chaque vendredi
après-midi).

L’ensemble représente un investissement de 15M€ (Ville d’Avignon 10M€, Région Sud 1,92M€, Grand
Avignon (Fonds de soutien pour la transition écologique) 1,6M€, Etat (Dotation politique de la Ville)
1,4M€.

Crédit : Ville d’Avignon
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Le Rafale, fleuron de l’Armée de l’Air et de
l’Espace, en majesté à Orange

Il fait 50°c sur le tarmac en ce jeudi 18 juillet, journée historique pour la Base Aérienne 115
qui accueille cet avion de chasse « puissant, performant et polyvalent » selon les mots du
patron du site, le Colonel Guillaume Deschamps. Écrasé de soleil, le Rafale gris mat de chez
Dassault trône avec son empennage frappé aux couleurs bleue et blanche « Escadron de Chasse
1/5 Vendée. »

Après le départ des Mirage 2000 C en juin 2022 et un investissement massif de 174M€ dans des travaux
pharaoniques  de  modernisation  et  d’agrandissement  des  infrastructures  (un  bâtiment  qui  regroupe
l’escadre et son escadron de soutien technique, un autre pour la maintenance des réacteurs, un pour le

https://www.facebook.com/baseaerienne115orange/?locale=fr_FR
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simulateur de vol, un pour la zone d’alerte de la permanence opérationnelle et enfin un nouveau mess),
retour au vrombissement des avions de chasse dans le ciel d’Orange, qui est le 3ᵉ avec Saint-Dizier et
Mont-de-Marsan à être équipé de Rafale avec pour triple mission : la posture 24h/24 de l’espace aérien
français, l’aide aux aéronefs en difficulté et l’interception face aux intrusions malveillantes. Un aéronef
qui vole à Mach 1,8 (2223 km/h) et a une autonomie de 3 700 km.
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Les réacteurs du Rafale.

L’armement du Rafale.

L’arrivée du Rafale inaugurée par le Chef d’État-Major de l’Armée de l’Air et de l’Espace
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Près de 1 400 invités de marque, jeudi après-midi, une vingtaine de généraux étoilés, d’anciens patrons
de la BA 115, des élus, des mécanos et des pilotes à la retraite en famille avec leurs petits enfants sur les
épaules. Et vers 17h30, début de la cérémonie avec un enfant d’Orange, pas peu fier de prendre la parole
devant cet aréopage, le général Stéphane Mille, Chef d’État-Major de l’Armée de l’Air et de l’Espace.

©P. Merkel – Armée de l’Air et de l’Espace

« Cette journée est unique à plusieurs titres, commence le Chef d’État-Major de l’Armée de l’Air et de
l’Espace. Elle est témoin de nos forces pour bâtir des locaux hors normes et elle est pleine d’émotions
pour ceux qui ont vieilli sous cette bannière de la 5ᵉ Escadre de chasse. Notre mission immuable est de
défendre les Français depuis le ciel et l’espace. Or la menace a changé de forme, nous avons dû nous
adapter, nous moderniser et aujourd’hui s’ouvre une nouvelle page sur cette base qui existe depuis 1939
aux confins d’Orange, Camaret et Jonquières et qui est un maillon essentiel du système de défense du
territoire avec notre nouveau fleuron, le Rafale. La 5ᵉ Escadre renaît aujourd’hui, vous retissez les liens
avec les anciens, dans cette région où coexistent, à quelques encablures, les bases de Salon-de-Provence
et d’Istres dont les hommes se sont battus en Afrique du Nord, au Tonkin, en Algérie, mais aussi en
Indochine et au Koweït. Nos pilotes de chasse sont porteurs d’un feu séculaire, eux qui ont été aux
commandes, au fil du temps, de Mystère IV, Mirage III, F1, Morane-Saulnier, Dewoitine, Ouragan, Jaguar

https://www.linkedin.com/in/cemaae/
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et aujourd’hui du Rafale. Les chevaliers du ciel, les Roland Garros, Guynemer, Nungesser, Clostermann
qui ont écrit l’épopée française de l’Armée de l’Air. Retrouvez cet esprit, faites grandir les traditions,
construisez de belles et grandes choses pour la gloire de nos ailes et le succès de la France. »

Au cours de la cérémonie, le Général Jérôme Bellanger, qui succèdera au Général Stéphane Mille comme
chef d’État-Major de l’Armée de l’Air et de l’Espace le 16 septembre, a été fait commandeur de la Légion
d’Honneur.  De son côté,  le  lieutenant-colonel  Aurélien Declercq a  pris  le  commandement  de la  5ᵉ
Escadre. Et une stèle en pierre du Rafale a été dévoilée, gravée sur un socle de 8 tonnes et taillée par
Cyril Bienfait.

©P. Merkel – Armée de l’Air et de l’Espace

De belles années à venir pour la BA 115

5 Rafale sont attendus d’ici fin-août, une vingtaine en 2025. La BA 115 qui accueille déjà les hélicoptères
Fennec, le Commando parachutiste de l’Air N° 20 et le CPOCAAE (Centre de préparation opérationnelle
de  l’Armée  de  l’Air  et  de  l’Espace)  va  continuer  sa  montée  en  puissance  avec  500  aviateurs
supplémentaires à l’horizon 2030 avec leurs femmes et enfants. Ce qui portera les effectifs de la base à 2
100 militaires, sans parler des 5 000 emplois indirects dans le territoire nord-Vaucluse. Et demandera
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aux élus et décideurs locaux d’investir dans des logements, commerces, crèches, écoles, lycées, parkings,
restaurants,  établissements  de  soins,  de  loisirs  et  de  culture  pour  accueillir  au  mieux  toute  cette
population nouvelle.

Louis Driey, maire de Piolenc.
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Louis Biscarrat, maire de Jonquières, et le Général Jean-Luc Darroux, Commandant de la brigade des
Forces spéciales Air et déléguée militaire départemental de Vaucluse.
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Yann Bompard, maire d’Orange (2e à gauche).
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Luberon Sud Tourisme a un nouveau bureau
d’accueil à l’Étang de la Bonde

Le jeudi 11 juillet dernier, la Communauté territoriale du Sud Luberon (Cotelub) a inauguré le nouveau
bureau d’accueil de son office de tourisme Luberon Sud Tourisme, situé près de l’Étang de la Bonde,
entre Cabrières-d’Aigues et La Motte-d’Aigues, suite à la fermeture des bureaux d’accueil de Cucuron et
de La Tour d’Aigues.

L’inauguration de ce nouvel espace, installé sur l’esplanade enherbée de La Bonde, a également été
l’occasion de présenter le guide de l’été qui rassemble toutes les manifestations du territoire jusqu’à la
fin du mois d’août. Le bureau accueille le public tous les jours de 10h à 19h.

Cette inauguration s’est faite en présence de Robert Tchobdrenovitch, président de Cotelub et maire de
Mirabeau,  Jean-Marc  Brabant,  président  du  conseil  d’exploitation  de  Luberon  Sud  Tourisme,  vice-

https://www.cotelub.fr
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président de Cotelub et maire de Cadenet, Aurore Chantel,  directrice de l’office de tourisme, toute
l’équipe de ce dernier,  ainsi  que les  élus de Villelaure,  Sannes,  St-Martin-de-la-Brasque,  Mirabeau,
Cadenet, La Bastide des Jourdans, Cabrières-d’Aigues.

©Cotelub
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